
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al participar en el paso del primer tren en las 

obras de extensión de la Línea 2 del Metro 

 

Santiago, 23 de enero de 2023 

 

Muy buenas tardes a todos y a todas, con la mayoría nos saludamos 

presencialmente, pero quiero en este caso agradecerles, en particular, 

a los vecinos, a los dirigentes y dirigentas sociales del sector sur de 

Santiago, de las comunas de La Cisterna, de El Bosque, de San 

Bernardo por estar aquí presentes hoy día en este evento, que la verdad 

nos da cuenta de cómo Chile avanza. 

 

Quiero saludar, también, los alcaldes de El Bosque, La Cisterna y San 

Bernardo, a los parlamentarios y parlamentarias que están aquí 

presentes, que les agradezco mucho su trabajo y ser siempre una voz 

en el oído que nos está recordando la importancia del trabajo con las 

comunidades. 

 

Agradezco, también, por cierto, a los trabajadores y trabajadoras de 

Metro que hicieron esto posible, liderados entiendo, por Ximena, que 

han hecho que esta obra que cuando uno la ve en toda su magnitud 

realmente es emocionante ver en lo que se ha convertido el Metro. Así 

que, muchas gracias a todos los trabajadores y trabajadoras de Metro 

que hacen esto posible. 

 

Hace 4 meses estuvimos fiscalizando el estado de avances de estas 

obras y hoy nos damos cuenta como la acción del Estado va avanzando 

con mejorías concretas. Hoy día, hemos recorrido desde la estación 

desde donde parte la extensión hasta aquí, hasta El Pino, para dar inicio 

a la primera tirada en metro para probar las vías eléctricas. Y este hito 

de energización de las vías y paso del primer tren marca el inicio de una 

etapa de pruebas y la fase de marcha blanca necesaria para que este 



 
 

servicio comience a operar íntegramente desde el tercer trimestre de 

este año 2023. 

 

Ahora, me interesa llevar esta obra, lo que significa esta obra a lo que 

nosotros estamos trabajando para que sean las realizaciones de 

Gobierno. Me recordaba un parlamentario que esto partió el 2013 

cuando la ex Presidenta Bachelet, en una visita durante su campaña, 

se comprometió a que iba a llegar el Metro hasta el Hospital El Pino.  

 

Y, por lo tanto, para que sucediera, tuvo que pasar mucho, quizás en 

ese momento, el año 2013, hace 9 años, casi 10, parecía algo imposible 

si quiera de imaginar y hoy día estas obras que se demoran tiempo, 

pero que valen la pena, se hacen realidad y eso es gracias al esfuerzo 

del Estado y los trabajadores del Estado que van más allá del Gobierno 

de turno. 

 

Y por eso es importante destacar que estas obras, estas políticas 

públicas, estas grandes obras de infraestructura tienen que tener una 

visión de largo plazo. A mí me toca inaugurar en lo que trabajaron otro 

Presidentes, el Presidente Piñera, la Presidenta Bachelet. Y, 

seguramente, en lo que nosotros estemos iniciando, les tocará a las 

Presidentas del futuro y es importante que en esto tengamos 

ambiciones de largo plazo, despersonalizándolas.  

 

Pero no es lo único que estamos haciendo, estamos centrados en 

realizar acciones que mejoren de manera concreta y significativa la 

calidad de vida de las familias de Chile. Me decía una dirigenta si no me 

equivoco de El Bosque, la directora del jardín infantil, que son más de 

200 familias de este jardín infantil en particular que se les va a cortar su 

tiempo de viaje de manera muy significativa. O sea, piensen, un solo 

jardín infantil, 200 familias.  

 

Acá estamos hablando de obras concretas que mejoran la calidad de 

vida y eso estamos haciendo en distintos proyectos de movilidad, por 



 
 

ejemplo, con el tren que va a conectar al Gran Valparaíso con el Gran 

Santiago y va a entregar, además, nuevas oportunidades para 

habitantes de comunas tradicionalmente postergadas, como Tiltil y Llay-

Llay.  

 

O con el nuevo recorrido de la micro 555 que va a permitir ir 

directamente en micro hasta el aeropuerto con la misma tarifa integrada 

de la red. Antes, si se acuerdan, yo tomaba en Los Héroes el Centro 

Puerto que costaba más o menos el triple del pasaje que había que 

pagar y ahora va a estar todo eso conectado. 

 

También, estamos respondiendo a otros temas que son prioritarios para 

el país como es, por ejemplo, y sabemos que esto lo conversábamos 

con algunos de los vecinos y vecinas, el alza del costo de la vida, la 

salud, la educación. Por ejemplo, con el aumento al doble del Bono 

Marzo que se encuentra en el Parlamento y que esperamos que se 

apruebe con celeridad. O la rebaja del precio de más de 6.900 

medicamentos para usuarios de Fonasa. El avance en disminuir los 

tiempos de espera para las cirugías No GES en donde estuvimos en 

una actividad en el Hospital San Borja el sábado de la semana pasada, 

en donde pudimos dar cuenta que en un año habíamos disminuido a la 

mitad, a la mitad, las listas de espera, el tiempo de espera y en el caso 

de las horas de especialidad lo habíamos logrado disminuir en 3 meses. 

 

Nos falta mucho todavía, pero estamos avanzando y ése es el mensaje 

que les quiero traspasar a los chilenos y chilenas, estamos avanzando, 

Chile avanza. 

 

También, lo hemos hecho en materia de educación con el lanzamiento 

del Plan de Reactivación Educativa que tiene como mandato mejorar la 

convivencia al interior de los liceos y escuelas y el fortalecer los 

aprendizajes que fueron desplazados o que fueron afectados producto 

de la pandemia y, además, mejorar la asistencia y revincular a los 

estudiantes con el sistema. 



 
 

 

También, la semana pasada, con el concurso del Congreso, del 

Parlamento, aprobamos una ley corta de la PGU, de la Pensión 

Garantizada Universal, que va a favorecer directamente a los mayores 

de 65 años que se encuentren dentro del 90% más vulnerable de la 

población, la gran mayoría de los chilenos y chilenas, incorporando de 

esta forma a la PGU a más 70.000 personas que antes estaban 

excluidas. 

 

Y, además, nuestro Ministro de Hacienda acaba de anunciar, junto con 

la Asociación de Bancos, medidas para apoyar la recuperación 

económica de las Pymes que inciden directamente en la calidad de vida 

de nuestras familias. 

 

Como ven en diferentes áreas, en diferentes ámbitos estamos 

avanzando. No dejemos que el pesimismo se tome nuestro espíritu. Lo 

conversaba recién, también, con un vecino que me decía “a veces me 

cuesta ver esperanza, pero en Chile tenemos muchas condiciones para 

esperanza”. Y yo me comprometo a que, como Gobierno y todos los 

funcionarios públicos, independientes del color político, vamos a 

trabajar al máximo para mejorar la calidad de vida de nuestro pueblo. 

 

Ahora, en concreto, lo que significa esta obra: la Línea 2 del Metro que 

estamos ampliando hasta acá, el límite con San Bernardo, va a cumplir 

45 años desde que fue inaugurado su primer tramo entre Los Héroes y 

Franklin. Y a partir de ese momento, hace 45 años, se ha ido 

expandiendo hacia el norte y hacia el sur, conectando a millones de 

santiaguinos y santiaguinas. 

 

Gracias a este proyecto de extensión, El Bosque y San Bernardo van a 

contar con estaciones de Metro por primera vez en su historia y la Línea 

2 va a extenderse a lo largo del Gran Santiago desde Huechuraba hasta 

San Bernardo. Esto es una gran obra, no por sólo su inversión, en este 

caso más de US$400 millones, sino por todo el trabajo que implica su 



 
 

construcción, pero, sobre todo, por los beneficios que va a traer a más 

de 600.000 personas que van a utilizar diariamente las nuevas 

estaciones de El Bosque, Observatorio, Copa Lo Martínez y El Pino. 

 

Pienso especialmente en los trabajadores y trabajadoras y estudiantes 

de San Bernardo, en todos quienes hoy día toman una micro hasta La 

Cisterna para conectar desde la intermodal hacia otros lugares de la 

capital. Actualmente, y esto pongámoslo en números, qué es lo que 

significa: ¿cuánto es el recorrido desde El Pino a Los Héroes? 24 

minutos desde El Pino a Los Héroes, un trayecto que hoy día por arriba 

a veces se demora, incluso hasta se puede demorar hasta una 

hora…más, todos dicen más y ahora lo vamos a hacer en 24 minutos. 

 

Eso significa sumar varios minutos al día en la ida y en la vuelta y, por 

lo tanto, un par de horas a la semana. ¿En qué se traducen? 

Pensémoslo en términos de calidad de vida porque estos no son solo 

números duros, no son solamente como los cascos y la infraestructura, 

es más horas para compartir, para poder leerle un cuento al hijo o a la 

hija, para poder estar con la familia, para poder jugar una pichanga al 

final del día, para poder salir a tener vida y no solamente vivir para 

trabajar. 

 

Y eso es lo que está en el norte de todas las acciones que hacemos 

como Gobierno, pensar en cómo mejoramos la calidad de vida de 

nuestro pueblo. 

 

Quiero que sepan que, para ir terminando, estamos empeñados 

también en buscar alternativas para comunas que hasta el día de hoy 

no son parte de esta red. Pienso, por ejemplo, en la comuna de Lo 

Espejo, en donde ya estamos haciendo los estudios, hemos encargado 

los estudios para que el Metro llegue también hasta esta comuna de la 

capital en el futuro. Pensemos, por qué no pensar en grande, pensar en 

una extensión más allá, que se meta al corazón de San Bernardo. Y, 



 
 

por cierto, en regiones que hoy tienen problemas de conectividad y que 

necesitan que como Estado nos hagamos presentes. 

 

Me contaban, además, de cómo esto va cambiando la fisonomía arriba 

del Metro, por ejemplo, del sector de Lo Blanco, en donde me decían 

que hoy día hay un sector que es un basural, que tiene problemas de 

seguridad ciudadana y de contaminación. Lugares como esos, a partir 

de estas obras de infraestructura, las vamos recuperando y le vamos 

ganando los espacios públicos a la delincuencia. Y eso es 

tremendamente importante, que todos los ciudadanos y ciudadanas, los 

habitantes de nuestra patria sientan que el lugar donde vive vale, es 

importante, y el Estado está presente y le vamos ganando ese combate 

día a día a quienes creen que pueden privarnos del uso de los espacios 

públicos. 

 

De esta manera, compatriotas, Chile avanza respondiendo a las 

urgencias de las familias chilenas e impulsando proyectos que nos 

unen, en donde más allá de las legítimas diferencias políticas que 

muchas veces copan las editoriales o las discusiones en los noticiarios, 

en los diarios o en el Congreso, acá hay cuestiones que cuando nos 

unimos, somos capaces de sacarlas adelante y le hacemos bien a 

nuestro pueblo. 

 

Muchísimas gracias y espero prontamente que nos encontremos en 

más inauguraciones de estas características. 

 

Un abrazo grande. 

 

 


